

Cet ouvrage sera très utile aux prêtres comme livre de lecture spirituelle et même de méditation. Il leur permettra de se pénétrer toujours davantage de l'esprit de l'Eglise et de réaliser le vœu du pontifical : *Agnoscite quod agitis*. Il leur fournira aussi d'utiles sujets d'instructions qui, en éclairant les fidèles sur le sens des offices, les y rendront plus assidus et plus attentifs. Pour les membres des communautés religieuses et pour les fidèles instruits un pareil livre est un trésor. La connaissance des objets du culte, une intelligence plus complète des prières et des cérémonies de l'Eglise, l'habitude de tirer du culte catholique des leçons pratiques : tels sont les principaux avantages qu'ils y trouveront. Si l'ignorance engendre souvent le dégoût des offices, la science sûre et claire communiquée par le *Catéchisme liturgique* en assurera l'estime et l'influence sanctifiante.

H. G.

* * *

DIX MOIS A VERDUN, par M. l'abbé Thellier de Poncheville. — Chez De Gigord, 15, rue Cassette, à Paris VIe, 1920.

On raconte qu'à la cour d'Angleterre, un jour qu'on parlait d'un épisode glorieux de la guerre, quelqu'un jeta cette interruption : " Et Verdun ? " Aussitôt le roi, imité de tous, se leva, voulant montrer ainsi l'admiration et le respect dûs aux héros de la vallée meusienne. C'est que Verdun est maintenant synonyme du plus grand courage, de la plus virile fermeté, du plus pur esprit de sacrifice. Verdun, nom qui résonne comme un clairon sonnant la charge, qui flamboie comme un drapeau dans le soleil de la victoire, est une épopée. C'est le symbole de l'invincible résistance française. Les années passeront, Verdun resplendira toujours. Ce sera la fierté de la France ! — M. l'abbé Thellier de Poncheville, aumônier d'une des plus vaillantes divisions de Verdun, a donné en des pages magnifiques de vie et de vérité un saisissant tableau des événements formidables de cette bataille qui s'est déroulée pendant dix mois, où il a eu sa part de fièvre, d'angoisses, de fatigues, de dangers, de désespoirs et de joies.

Les lecteurs canadiens, en lisant ces pages, aimeront à se ressouvenir des magnifiques conférences que l'auteur nous donnait naguère, au Monument National, à Montréal, sur ce même sujet.

E.-J. A.